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实施按区域差异化停车收费标准
就强力推进静态交通基础设施建设问题，出台的措施就占了整个50条措施的1/10。
非常引人注目的是我市将加快制定和实施停车场分区、分级管理制度，合理设置停车区、停车位，

充分利用价格杠杆的调节作用，实行不同区域的差异化停车收费，鼓励交通参与者到核心区域去搭乘
公共交通。

郭凤春（省交通运输厅副厅级巡视员、国家注册规划师）：这种方法引导市民搭乘公共交通工具去
市中心，在香港效果很明显，建议实施。

史璞：郑州停车收费的混乱程度到了治理的时候了，要票4块，不要票2块，谁给了停车场管理员这
么大的权力？

市里要成立停车场管理公司，区里要成立分公司，实施公司化运作，郑州车辆要尽快配备计时收费
和IC卡收费系统，用停车场收益来推进停车场建设，不能让巨额停车费再这么流失了。

新购车辆没有配建配购停车位，上牌要交抵押金
措施第14条规定，“所有车辆在规划期内全部配建或配购停车位，严格落实新建建筑按比例配建

停车位”。
措施第34条规定，“已配建停车位的新购车辆按照原购置上牌规定执行；未配建停车位的新购车

辆须承诺在一年内配建停车位，超过期限仍未配建停车位的，需要缴纳一定数量的抵押金。待配建或
者配购停车位后全额返还”。

武明霞：关键在于约束新建建筑。

外地牌照的“郑州车”要交占用道路资源费
据郑州交警部门概算，日常在郑州使用的外地牌照汽车约有13万辆，其中10万辆的实际车主是郑

州市民，约占郑州市区机动车总保有量70万辆的1/6。
根据措施的规划，不仅要约束外地牌照高峰期在郑州的通行路线，还要对“外地牌照的郑州车”收

取道路资源长期占用费，这些收入统一用于交通基础设施建设。
对此，专家的争议不多，毕竟车辆税收中很大比例属于“市本级”的，费用在外地交，长期占用的是

郑州的道路资源，这对整个郑州市民来讲是不公平的，也不便于车辆的管理。

解开交通拥堵的死结，降低中心城区人口密度
城中村改造，旧城改造，楼越来越高，中心城区人口密度急剧增加，这是郑州交通拥堵的死结之一。
措施第40条要求“加强城市规划管理”，合理限制和控制重点区域的建筑容积率和开发强度，降低

中心城区的人口密度。继续加大老城区保护改造的力度和速度，严格控制城中村开发改造容积率。
许继清（郑州大学综合设计研究院副总工）：城中村改造不能够都是由开发商主导，有些核心区域

必须由政府主导，如果到处都是10以上的容积率，就太可怕了，这是会让中心城区的人口密度快速上
涨的。一个城市不能总在带有先天性残疾的规划中运行，“四桥一路”是在郑州财力不足的情况下举全
市之力兴建的，现在看来先天不足太多，建议立即着手进行改造。

经三路等3区域停水
为配合城市雨污水施工改管，郑州自来

水投资控股有限公司拟对经三路北环东南
角郑州移动公司、山顶御鑫城小区、人和花
园小区实施停水，附近区域降压供水，停水
时间为：4月 8日 10时至 22时；拟对丰乐路
（群办路—群英路）道路西侧实施停水，附近
区域降压供水，停水时间为：4月 8日 10时
至 22时；拟对城东路凤凰路西北角实施停
水，附近区域降压供水，停水时间为：4月11
日10时至4月12日10时。 晚报记者 张华

昨日，登封市宣化镇山海村村民反映，
由于附近采石爆破没有采取必要的安全措
施，经常有石头随着巨大的爆破声飞入寻常
百姓家，给该村村民造成恐慌，严重影响了
该村村民的生产生活。

在采石场办公室，一位女负责人告诉记
者，他们这个采石场的开采证、安全证都有，
采石场爆破请的是专业的爆破公司，但不知
为什么，石头却飞到隔着一个山坡的山海
村，这个他们也感到难办。

宣化镇政府一位领导告诉记者，该镇已
经成立了联合调查组，正在积极安抚山海村
群众，勒令采石场停产整顿，并将根据最后
调查的情况，给村民一个满意的交代和对采
石场有关情况进行追究责任。

晚报记者 袁建龙 文/图

一个人献血70000毫升
昨日上午，跨省捐献血小板的“献血状

元”武勇来到了河南省红十字血液中心捐献
血小板，其捐献全血及血小板全部按全血计
算总献血量达到70000毫升。

今年52岁的武勇是江苏淮安市卫生局
所属单位医学会一名普通工作人员，1999
年第一次献血。

武勇说，自 2005年开始跨地区捐献至
今，他已在北京、上海、济南、杭州、南京、郑
州等9个城市捐献血小板80次。

此次来到河南郑州，武勇向省血液中心
无偿捐献了两个治疗量的血小板。

晚报记者 邢进 实习生 杜世民

采石场开山炸石
飞石频袭小山村

建立行人非机动车违章永久档案
外地车牌长期在郑州使用要交道路资源占用费

不同区域停车收费标准差异化

50条畅通举措交专家论证

建立行人违章不
良记录永久档案

在交通秩序管理方面，郑州市
在严峻的交通压力下继续坚持“从
严从重”的原则，严管公务车、行业
车辆、特种车辆。

建立行人、非机动车违章不良
记录永久档案，公开曝光、内部通报
及其他处罚措施。

史璞（河南财经政法大学教
授）：取消公务车特殊号段是有利有
弊的，取消之后更不利于媒体曝光
和驾驶人自律。

现在是“人人媒体时代”，我建议
为公务车打上单位的标记，让公众利
用手里的拍照手机等工具监督他们。

武明霞（市人大代表）：为行人
和非机动车建立不良记录永久档
案，本身工作量就很大，一定要让这
种交通不良记录有用处，譬如让这
些档案成为用人单位衡量一个人品
行的参考材料等，就能从根本上改
变行人对交通遵章的轻视态度。

继续扩大单行
道，重大活动期间限
行措施经常化

适度扩大机动车单行线路范
围，逐步实施重大节日、重大活动期
间限行措施。

专家对此意见不一，反对设置过
多“单行道”的声音占了上风，因为

“人总是要回家的”，绕行的结果是增
加了车辆在路上的时间。

至于重大活动限行措施，如单双
号等，专家们认为虽是权宜之计，但
不得不照搬这个北京人的“发明”。


